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NUEVA AYUDA 
PARA ESTUDIOS 
DE EDUCACIÓN 

SECUNDARIA EN 
EL EXTRANJERO

El Consejo de Gobier-
no y Administración 
ha creado hoy, 26 
de abril, una nueva 
prestación para 
huérfanos. 

Esta ayuda para 
estudios de educa-
ción secundaria en el 
extranjero persigue 
el objetivo de contri-
buir a la formación 
de los huérfanos 
protegidos y facili-
tar una experiencia 
de aprendizaje en el 
ámbito internacio-
nal que en el futuro 
ayude en sus estu-
dios y su inserción 
laboral.

Para el curso 2022-
2023 se convocan 
cuatro Ayudas com-
plementarias para 
realizar estudios de 
4º de ESO, 1º o 2º de 
bachillerato en el ex-
tranjero.

La Convocatoria es-
tará abierta tras su 
publicación en el 
Boletín Oficial de la 
Guardia Civil (BOGC). 

Se pueden conocer 
los detalles de la 
misma en el siguien-
te enlace: Ayuda para 
realizar estudios de 
educación secunda-
ria en el extranjero.

La Asociación Pro Huérfanos está reestructurando su Ser-
vicio de Reprografía (antigua Imprenta-Escuela) con ob-
jetivo de prestar un servicio más eficiente a sus usuarios.

Entre otros cambios,  el servicio comenzará a canalizar 
las ventas a través del nuevo apartado en la web “Im-
prenta-Reprografía”. En esta página está disponible el ca-
tálogo con todos los productos,  así como un formulario 
autorrellenable con el que se efectuaran las solicitudes de 
material.

Una vez cumplimentado el formulario será remi-
tido al Servicio de Reprografía a través del correo: 
comercialimprenta@aphgc.es. En la propia web se reco-
gen instrucciones más detalladas para la solicitud, envío 
y pago del material.

Por lo tanto, las comunicaciones telefónicas con el Servi-
cio de Reprografía quedarán limitadas a la resolución de 
problemas  y aclaración de dudas, pero en ningún caso 
para formular solicitudes de material.

En el mes de septiembre, la Asociación Pro 
Huérfanos se transformó en el campus de 
una prestigiosa universidad para acoger el 
rodaje de Los misterios de Laura. 

Los miembros del elenco original, María 
Pujalte, Oriol Tarrasón, Laura Pamplona, 
Beatriz Carvajal y César Camino, acudieron 
a las nuestras instalaciones para volver a 
ponerse en la piel de sus personajes tras 
ocho años desde la emisión del último 
capítulo. En esta ocasión, se grabó una 
tvmovie que ha sido televisada el 13 de 

enero en RTVE.

En este episodio especial, Laura Lebrel, 
tras años fuera del Cuerpo de Policía, tiene 
que resolver un crimen acontecido en 
una universidad privada. De este modo, la 
Asociación se convirtió en un campus de 
estudiantes, utilizando las instalaciones de 
la Residencia Universitaria, transformando 
el Salón Oviedo de la Residencia “Colegio 
Infanta María Teresa” en el despacho del 
Rector e, incluso, grabando en los jardines 
y en el Salón Aznar.

LA IMPRENTA-REPROGRAFÍA ESTRENA 
APARTADO EN LA WEB

LA APHGC, ESCENARIO DE LA SERIE “LOS MISTERIOS DE LAURA”

https://www.aphgc.es/beneficios-y-prestaciones/huerfanos/ayuda-para-educacion-secundaria-extranjero/
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https://www.aphgc.es/beneficios-y-prestaciones/huerfanos/ayuda-para-educacion-secundaria-extranjero/
https://www.aphgc.es/beneficios-y-prestaciones/huerfanos/ayuda-para-educacion-secundaria-extranjero/
https://www.aphgc.es/beneficios-y-prestaciones/huerfanos/ayuda-para-educacion-secundaria-extranjero/
https://www.aphgc.es/reprografia/


CAMBIOS EN EL DESAYUNO DE LA RESIDENCIA 
“COLEGIO INFANTA MARÍA TERESA”

La Residencia “Colegio Infanta María 
Teresa” (RCIMT) ha cambiado el servicio de 
restauración, lo que conlleva modificaciones 
en la cafetería, el restaurante, el servicio 
de comedor de la Residencia Universitaria 
“Duque de Ahumada” y, por supuesto, en los 
desayunos de la RCIMT.

La nueva empresa, Albie, ha comenzado 
a trabajar este mes de mayo, pero ya ha 
incorporado diversas modificaciones:

• Cambios en mobiliario y en el modo de 
exposición de los productos del buffet.

• Incorporación de un mueble frío para 
mantener frescos embutidos y frutas.

• Ampliación de la oferta con una línea 
chafing de productos calientes, como 
huevos revueltos o beicon.

Estas actualizaciones del servicio de desayuno 
persiguen el objetivo de seguir ofreciendo a 
nuestros socios un alojamiento de calidad.

MODIFICACIÓN DE PRECIOS EN LAS RESIDENCIAS DE 
BIENESTAR SOCIAL

Las Residencias “Colegio Infanta María Teresa” 
y “Mariscal” persiguen el objetivo de ofrecer 
al personal del Cuerpo y sus familias un 
alojamiento de calidad al mejor precio posible, 
estableciendo un escalado en las tarifas 
acorde con los distintos tipos de habitaciones 
y los costes derivados de la ocupación de cada 
una de ellas.

En los últimos años se ha producido un 
incremento considerable del coste de 
los servicios de limpieza, explotación 
y mantenimiento de las residencias y, 
especialmente, del coste de la energía, así 
como de la repercusión del Impuesto de 
Bienes Inmuebles. Por todo ello, para 2023 se 
ha actualizado el estudio de costes, lo que ha 
dado lugar necesariamente a un incremento 
de los precios. A la vez, se ha procedido a una 
reordenación de las tarifas de forma que se 
dote al sistema de una mayor simplicidad y 
coherencia en el escalado de los precios en 
función del tipo de habitación.

En esta nueva tabla, en la “tarifa general”, de 
aplicación, entre otros, a los guardias civiles 
desplazados en comisión de servicio, el precio 
de la habitación individual y la habitación 
doble con ocupación individual supera la 
cantidad asignada para alojamiento del 
Grupo 3º del RD 462/2002 de 24 de mayo de 
Indemnizaciones por Razón de Servicio. No ha 
sido posible mantener en esta tarifa el precio 
de la dieta, sin embargo, conforme al apartado 
2º del Acuerdo de la Comisión Ejecutiva de la 
Comisión Interministerial de Retribuciones 
(CECIR), de 28 de enero de 2010, cuando no sea 
posible encontrar en el lugar de celebración de 
la comisión un hotel cuyas tarifas se ajusten 
a la cuantía de la dieta por alojamiento, el 
comisionado puede acogerse al régimen 

especial de resarcimiento por el precio efectivo 
que tenga que satisfacer, siendo para ello 
necesaria la autorización previa del titular del 
órgano que ordene la comisión de servicio. 
Teniendo en cuenta esto, y al objeto de facilitar 
el alojamiento en nuestras residencias al 
personal comisionado, la Asociación Pro 
Huérfanos de la Guardia Civil ha solicitado a la 
Dirección Adjunta Operativa que se informe a 
los mandos que tienen competencia delegada 
para el nombramiento de comisiones de 
servicio de carácter indemnizable que, cuando 
los comisionados vayan a alojarse en las 
Residencias “Colegio Infanta María Teresa” o 
“Mariscal” pueden autorizar el resarcimiento 
por el importe de 63 € o 53 €, respectivamente, 
diarios por gastos de alojamiento. Esta 
autorización solo es necesaria para el personal 
del Grupo 3º establecido en el RD 462/2002 
de 24 de mayo de Indemnizaciones por Razón 
de Servicio, correspondiendo en el caso del 
Cuerpo con la Escala de Cabos y Guardias, no 
así los Grupos 1º y 2º que sí tendrían cobertura 
suficiente con los importes previstos en el RD 
462/2002.

En lo referente a la tarifa aplicable a socios en 
viaje de carácter particular se ha establecido 
un incremento muy moderado en consonancia 
con la finalidad social de las residencias.

Esperamos que comprendan la necesidad 
de esta reordenación para hacer que la 
explotación de las residencias siga siendo 
viable y lamentamos los inconvenientes que 
esta medida pueda ocasionar.

Las nuevas tablas de precios de las Residencias 
están disponibles, en los apartados 
correspondientes a ambas residencias, en la 
web de la APHGC:



El pasado 11 de noviembre, tuvo lugar la Asamblea de 
Delegados de la APHGC, en el Salón de Actos “Tomás Alvira”.

Este evento congrega anualmente a los más de 100 
Delegados, miembros del Cuerpo de las diferentes Escalas 
y que representan al conjunto de los socios. 

El objetivo es dar a conocer la labor realizada por la Aso-
ciación en el último año, informar sobre los próximos re-
tos a los que se enfrenta y ofrecer un espacio de diálogo 
para que los Delegados hagan preguntas o pongan sobre la 
mesa nuevas ideas, cambios o mejoras.

Como novedad, se contó con la presencia del Gabinete de 
Orientación, Apoyo y Seguimiento al huérfano (GOASH), que 
explicó detalladamente en qué consiste su trabajo con los 
huérfanos y sus progenitores.

Desde la Asociación Pro Huérfanos queremos agradecer la 
enorme labor y la implicación de los Delegados que, anual-
mente, acuden a la reunión para conocernos y ayudarnos a 
mejorar.

ASAMBLEA DE DELEGADOS 2022



El Ministro del Interior, D. Fernando 
Grande-Marlaska presidió, el 12 de mayo, el 
acto de conmemoración por el 178 aniversa-
rio de la fundación de la Guardia Civil, cuerpo 
al que definió como valuarte de los valores 
constitucionales.

La ceremonía se celebró en el Colegio de 
Guardias Jóvenes “Duque de Ahumada”, de 
Valdemoro (Madrid), con la asistencia del Se-
cretario de Estado de Seguridad, D. Rafael 
Pérez, y la Subsecretaria del Ministerio, Dña. 
Isabel Goicoechea. También asistieron la Di-
rectora General de la Guardia Civil, Dña. María 
Gámez, la Delegada del Gobierno en Madrid, Dña. 
Mercedes González, y el alcalde de Valdemoro, 
D. Sergio Parra, entre otras autoridades civiles 
y militares.

En nombre de la Asociación Pro Huérfanos de la 
Guardia Civil, asistieron el General Presidente, 
D. Francisco Javier Alvaredo, y el General Vice-
presidente, D. José Manuel Díez. El homenaje a 
los caídos fue protagonizado por Asier Alonso 
Cordero, Guardia Alumno del Colegio y huérfa-
no de la Asociación. 

178 ANIVERSARIO DE LA 
GUARDIA CIVIL



La Asociación Pro Huérfanos de la Guardia Civil ha celebrado, en la mañana del 12 de 
octubre, la festividad la Virgen del Pilar, patrona de la Guardia Civil.

La Santa Misa, oficiada por el páter D. Juan Román Saiz Reales, contó con la presencia de 
los huérfanos de la Residencia Escolar “Infanta María Teresa”, así como huérfanos de la 
Residencia Universitaria “Duque de Ahumada”. 

Además, el coro “Gente Habanera” volvió a formar parte de nuestra celebración, siendo ya 
una tradición contar con ellas en la Patrona.

Tras la Misa, se entonó el Himno del Pilar y se realizó un Homenaje a los Caídos por 
España.  Mientras sonaba “La muerte no es el final”, dos residentes llevaron al altar 
ramos de flores , convirtiendo este momento en el más emotivo de la ceremonia. 
El Himno de la Guardia Civil puso punto y final a la celebración.

Desde la redacción de “Las 40 Fanegas” deseamos un feliz día a todos los guardias 
civiles, a sus familias y, por supuesto, a nuestros huérfanos.

DÍA DE LA PATRONA



El comedor de la Residencia “Colegio 
Infanta María Teresa” se engalanó ayer, 20 
de diciembre para celebrar la tradicional 
cena navideña.

Tras dos años con restricciones debido 
al Covid-19, este 2022 el alumnado de la 
Residencia Escolar (REIMT) ha vuelto a es-
tar acompañado de los trabajadores de 
la Asociación Pro Huérfanos de la 
Guardia Civil para celebrar la llegada de la 
Navidad. 

La velada contó también con los huérfanos 
de la Residencia Universitaria “Duque de 
Ahumada”.

Carmen y Marco, alumnos de la REIMT, 
felicitaron la Navidad a los presentes 

con un discurso en tono cómico, hablan-
do sobre su día a día en la Residencia.

A continuación, las autoridades hicieron 
entrega de los premios de las postales 
navideñas y de los regalos.

La postal navideña ganadora de este año 
ha sido realizada por Marco Rodrígez 
Martín. Por otro lado, el dibujo que 
aparecerá en las felicitaciones de la 
Residencia Escolar es el realizado por Juan 
Rus Imbernón. 

Desde la redacción de esta revista, 
agradecemos a todos los participantes por 
sus dibujos, todos ellos grandes represen-
taciones de la Navidad. ¡Feliz Navidad y 
Próspero año nuevo!

CENA DE NAVIDAD





RESIDENCIA ESCOLAR
“INFANTA MARÍA TERESA”

Nuestros chicos siguen empeñados en salvar 
al Mundo. En esta ocasión han evitado el cho-
que de la Luna contra el planeta Tierra.  

Han vivido esta gran aventura en los cines 
Morasol que, curiosamente, rima con el tí-
tulo: “Moonfall”. Película estadounidense de 
ciencia ficción, con imágenes tan impactan-
tes, que han dejado a estos héroes casi sin 
respiración y sin hablar durante dos horas. 
Eso sí que es difícil de conseguir.

Salvar el Planeta es una tarea agotadora, que 
requiere una buena merienda para reponer 
fuerzas. ¿Tendrán estos héroes el mismo éxi-
to en los exámenes que en las misiones es-
paciales?

DESCUBRIENDO EL PARQUE DEL RETIRO

El Retiro es uno de los sitios favoritos de madrileños y turistas, para ir a pasear y 
practicar deporte. Aprovechando el buen tiempo que nos brinda este sábado, nos de-
cidimos A dar un paseo por el parque mientras vemos el arte callejero y las escul-
turas que le caracterizan. A ellas les encantan los cuadros pintados con los dedos 
y aprovechan para comprar alguno. Después montamos en las barcas que hay en el 
lago. Así aprovechamos para participar del ambiente deportivo del parque, mientras 
lo pasamos en grande. Algunas aprenden hoy a remar y tienen miedo de dañar a los 
patos. Cuando va cayendo la tarde, vamos a la Casa de Vacas y vemos la exposición 
de Pepe Cerdá. Allí podemos ver cuadros muy variados, desde retratos hasta paisajes. 
Es una exposición muy completa que se puede ver en un corto período de tiempo. La 
disfrutan mucho y se entretienen haciendo fotos a los cuadros que más les gustan.

Ha sido un día muy productivo en el que hemos aprovechado para hacer deporte, dis-
frutar de la naturaleza y del arte que este parque nos ofrece. Hemos disfrutado mucho 
del día.

MÁS MISIONES ESPACIALES

LOS HÉROES VIRTUALES SALVAN MADRID

Nuevamente es fin de semana, y como es 
nuestra costumbre, vamos a realizar una 
actividad con los alumnos.

Hoy toca adentrarse en el mundo de la 
realidad virtual. Hace no muchos años era 
impensable poder hacer actividades de 
este tipo, pero el desarrollo tecnológico 
nos permite ya, poder disfrutar de estas 
actividades en cualquier lugar.

Hoy nos acercaremos a Virtual Zone, un es-
pacio donde a través de la realidad virtual 
salvaremos a la ciudad de un ataque extra-
terrestre.

Para llevar a cabo nuestra misión llevamos 
el mejor equipamiento: una mochila con 
un ordenador de última generación, unas 
gafas de realidad virtual con cascos y unos 
mandos para interactuar con el mundo vir-
tual.

La actividad se desarrolla dentro de una 
sala diáfana de grandes proporciones por 

la que nos desplazamos de forma libre, 
como si estuviéramos en el mundo real. 
Todos permanecemos interconectados y 
participamos de forma conjunta en la ac-
tividad, coordinándonos y ayudándonos 
para conseguir el objetivo.

Después de una hora eliminando 
extraterrestres virtuales, disfrutando de unos 
gráficos y una experiencia inigualable, nos 
hacemos una foto para retratar a los sal-
vadores de Madrid. Esta foto va directa a 
nuestro top 5 del muro de actividades. 

Nos ha gustado tanto que seguro que repe-
tiremos muy pronto. Además, un pajarito 
nos ha contado que si nos cansamos de 
eliminar alienígenas, podemos hacer tam-
bién en este mismo lugar, juegos de escape 
room. ¡MARAVILLOSO!

Os recomendamos que hagáis alguna ac-
tividad de este tipo, y quién sabe, a lo me-
jor nos encontramos en el mundo virtual y 
podemos jugar una partida juntos.

Enero - Francisco Lindo Isidro. Educador.

Febrero - Santiago Morera Porras. Educador.

Febrero - Pilar Dorado Grima. Educadora.



Las chicas querían decorar sus habitacio-
nes y espacios dándoles un toque de color 
y personalidad. Así que, decidimos realizar 
un taller gratuito de papiroflexia en el Cen-
tro Joven de Tetuán.

El origami o papiroflexia es un arte mile-
nario, que consiste en el plegado de papel 
sin usar tijeras ni pegamento, con el fin de 
obtener figuras de formas variadas, que 
podemos considerar auténticas escultu-
ras de papel.

La monitora comenzó el taller explicándo-
nos cómo interpretar los planos en papel 
para realizar una figura. Después de estas 
explicaciones básicas, nuestra primera 
figura: un barco de papel. Avanzamos de 
manera progresiva hasta llegar a realizar 

Hay muchos sitios por Madrid que todavía no hemos visitado, así que este sábado nos 
decidimos ir a El templo de Debod y toda la zona de Plaza de España que ha sido renova-
da recientemente y ha quedado de forma peatonal, así fomentamos la visita cultural y 
las largas caminatas para ir de un sitio a otro. Comenzamos el recorrido desde El templo 
de Debod, que es muy antiguo, el gobierno egipcio lo regaló a la ciudad de Madrid y fue 
transportado, reconstruido piedra a piedra y abierto al público.  La reconstrucción que 
se hizo en Madrid mantuvo la orientación de su lugar de origen, es decir, de este a oeste, 
por lo que, desde allí se ven unos atardeceres preciosos. Estuvimos en un mirador desde 
el cual se veía gran parte de la Casa de Campo y tenía unas vistas muy bonitas. Después 
nos fuimos andando hasta la nueva Plaza de España, allí las chicas se hicieron muchas 
fotos para sus redes sociales, e incluso un baile para tik-tok; continuamos subiendo por 
la Gran Vía y cuando ya caía la tarde acabamos haciendo una merienda cena, que ya des-
pués de la gran caminata, bien nos lo habíamos merecido.

TALLER DE PAPIROFLEXIA

UN TEMPLO EGIPCIO EN EL CENTRO DE MADRID

una estrella de tres puntas. La verdad es, 
que a las chicas se les dio muy bien, tanto 
que, al finalizar la sesión, Emily nos explicó 
cómo realizar una pajarita de papel. Esto ya 
es nivel avanzado.

Salimos preparadas para realizar por nues-
tra cuenta figuras de todo tipo con un úni-
co elemento: ¡Papel!

Y es que, son muchos los beneficios que 
aporta esta actividad lúdica: favorece la re-
lajación, aumenta la capacidad de memo-
ria, desarrolla la concentración y estimula 
la creatividad.

Las figuras realizadas decoran ahora nues-
tra residencia, haciéndola, si cabe, un poco 
más especial.

Febrero - Cristina Marín Lebrancón. Educadora.

VISITA AL MUSEO DEL TRAJE CON UN GUÍA DE LUJO

La moda es cultura  e industria, ocupa un 
papel muy importante en la economía de 
nuestro país. También es una fuente para 
conocer la evolución de la sociedad a lo 
largo de la Historia. El Museo del traje sólo 
expone una pequeña parte de sus coleccio-
nes, el resto, descansan a buen recaudo en 
sus almacenes y en los distintos departa-
mentos de limpieza, reparación y conser-
vación.

Entre las piezas que pudimos admirar hay 
que destacar: un jubón femenino del si-
glo XVI, una excelente colección de trajes 
masculinos del siglo XVII y XVIII y una gran 
colección de trajes tradicionales. Pudimos 
comprender cómo ha evolucionado la in-
dumentaria femenina, desde los guardain-
fantes del siglo XVII a la libertad del ves-
tido Delfos, diseñado por el pintor Mariano 
Fortuny.

A esta visita cultural hay que añadir el 

inmenso placer de contar con un guía 
de lujo: Antonio Zúñiga Ortiz, alumno del 
Colegio Infanta María Teresa desde 1989 
a 1997. Tras estudiar BUP y COU, pasó a la 
Residencia Universitaria para cursar la 
carrera de Humanidades, y después de 
aprobar una oposición, es guía de museos.

Gracias Antonio por tus explicaciones y 
tu cariño. Los chicos y chicas te miraban 
asombrados, no sólo por lo interesante de 
tu exposición, que también, sino por haber 
sobrevivido al régimen disciplinario, que a 
ellos se les hace tan difícil de soportar. Es 
muy positivo para ellos ver cómo algunos 
habéis aprovechado tan bien esta opor-
tunidad que os brinda la Asociación Pro 
Huérfanos de la Guardia Civil

La visita terminó con un desfile por la pa-
sarela, y tenemos prueba gráfica. Algunos 
evitaron a las cámaras, ya los cazaremos en 
otra ocasión.

Abril- Mª José Fernández Mesa. Directora de la Residencia Escolar.

Marzo - Maxibel Castaño Colino. Educadora.



Nos desplazamos a Cercedilla, con un gran plan de 
actividades.  Nuestra primera parada es en el parque 
“Aventura Amazonia”, en el que nos encontramos 
con un sinfín de actividades: troncos, cuerdas, tiroli-
nas, rocódromo… 

Disponemos de siete circuitos diferentes. Cada uno 
puede escoger el circuito más adecuado a su edad, 
condición física y destrezas. El principal objetivo: 
¡Disfrutar! Todos los juegos se realizan con medidas 
de seguridad, ya que, usamos mosquetones inteli-
gentes. Este mosquetón no permite quitar el  otro, si 
no está anclado a un punto seguro del recorrido. 

Después de tres horas de gran actividad, nos dirigi-
mos al Centro hípico “Los ciruelos”. Allí reponemos 
fuerzas, después de tanto ejercicio, con una comi-
da que siempre nos encanta, nuestras queridísimas 
hamburguesas, en este caso, son hamburguesas ca-
seras y eso se nota. ¡Están riquísimas! Una vez des-
cansados, nos acercamos a las cuadras para poder 
ver, acariciar y hacernos fotos con los caballos: Su-
per Duende, Mancho, Rumba…  ¡Todos son muy dóci-
les y preciosos!

Y llega el momento… Nos colocamos nuestros cascos 
de seguridad, nos asignan a nuestro caballo, y ¡Allá 
vamos! Comienza nuestro paseo por la espectacular 
Sierra de Madrid, iniciándonos en esto de montar a 
caballo, y perdiendo el miedo. Unas veces al paso, y 
otras al trote. Todo, bajo la supervisión de nuestros 
guías y especialistas.

Llega el momento de regresar a nuestra Residencia 
Escolar, cansados y quizás con alguna agujeta, pero 
con una sensación increíble de felicidad.

DIVERSIÓN, NATURALEZA, AVENTURA, Y… ¡ADRENALINA!

Abril - Mª Jesús Garrido Alevia. Educadora.

Aprovechamos este sábado de puente para disfrutar de una visita guiada en el Palacio de 
Telecomunicaciones.

El antiguo Palacio de Comunicaciones es un edificio monumental que desde 2007 es 
la sede del Ayuntamiento de Madrid. Fue diseñado y construido por Antonio Palacios y 
Joaquín Otamendi, inaugurándose en 1909 como sede de la Sociedad de Correos y Telé-
grafos de España.

La visita fue muy dinámica y participativa. Nos cuentan muchas curiosidades de la épo-
ca. Entre ellas que, en su momento no gustó el edificio, o que algunas cabezas decora-
tivas hacen alusión a Hermes, por ser el mensajero de los dioses. Visitamos diferentes 
espacios del edificio, entre ellos, el Pleno, donde se desarrollan las reuniones en las que 
se toman decisiones muy importantes para la vida de la ciudad.

En la calle nos encontramos con la fiesta desatada por la proclamación del Madrid como 
campeón de Liga.

HA LLEGADO LA PRIMAVERA. NOS VAMOS A LA CALLE

Abril - Pilar Dorado Grima. Educadora.

Es el momento de empezar a disfrutar de 
las actividades al aire libre, y qué mejor lu-
gar que el Parque del retiro de Madrid, que 
nos da la posibilidad de disfrutar, como lo 
hacíamos antes de la pandemia. ¿Sabéis a 
lo que nos referimos verdad?

Ver a las familias paseando, gente cantan-
do y tocando algún instrumento musical, 
los patinadores, los corredores, o los que 
disfrutan de paseos en las barcas del lago, 
del teatro de títeres, etc. Un ambiente lleno 
de vida en el que nosotros, junto con nues-
tros educadores, hemos decidido alquilar 
unas bicicletas, patinetes, o, incluso pa-
sear, como el resto de las familias.

Sí, decimos como el resto de las familias, 
porque nosotros, aunque cada uno es de 
una ciudad diferente, nos sentimos uni-
dos por nuestra convivencia diaria durante 
todo este curso.

DEPORTE AL AIRE LIBRE

Mayo - Mª Jesús Garrido Alevia. Educadora.



Estábamos pensando qué película podíamos ver en el cine cuando, de repente, me acor-
dé de que el Real Madrid de baloncesto está disputando las semifinales de la liga contra 
el Bitici Baskonia.  Tras proponérselo a los chicos, a ellos les pareció una idea estupenda 
porque, aunque son más de fútbol, el basket también les gusta y no habían tenido la 
ocasión de ver jugar al Real Madrid hasta ahora. Rápidamente me puse manos a la obra 
para la compra de entradas y tuvimos la suerte de que todavía quedaban localidades 
disponibles.

Llegamos con bastante tiempo de antelación, pero esto nos vino muy bien para que dis-
frutaran viendo las instalaciones que algunos no conocían. Poco a poco, el pabellón se 
fue llenando y antes de empezar el partido estaba casi completo. El ambiente era extraor-
dinario. El partido estuvo bastante disputado, sobre todo en la primera parte. 

Al final, el Real Madrid se hizo con la victoria con un marcador bastante holgado: 83-71. 
Es la segunda victoria del R. Madrid en esta serie de semifinales, solo le falta una victoria 
más para clasificarse para la gran final. 

Los chicos disfrutaron mucho del partido y luego, para celebrar la victoria de nuestro 
equipo, nos fuimos a cenar unas  hamburguesas a uno de sus sitios preferidos.

Ha llegado el momento de preparar los 
exámenes finales. Es el último empujón 
antes de hacer las maletas y volver a casa 
para disfrutar del verano.

Los termómetros se han disparado y estu-
diar se hace más difícil con este calor. Es-
tamos nerviosos y cansados. Por suerte, los 
educadores nos ayudarán a resolver dudas, 
a comprender los conceptos y a organizar-
nos el trabajo.

Ya sabemos que no podemos esperar mila-
gros pero, por lo menos, deseadnos suerte.

SILENCIO, SE ESTUDIA

TARDE DE BALONCESTO EN EL WIZINK CENTER

Junio - Santiago Moreras Porras. Educador

Junio - María José Fernández Mesa. Directora.



Una vez terminados los exámenes, decidimos despedirnos a 
lo grande. Como recompensa a un año de esfuerzo, ¡nos va-
mos al parque de atracciones de Madrid!

Hace un día bastante caluroso pero, en el área de Naturaleza, 
tenemos atracciones de agua, así que apenas notamos las al-
tas temperaturas.

Para todas las valientes que disfrutan con las emociones fuer-
tes hay atracciones de lo más trepidantse, como el “Abismo”, 
con una altura de 49 metros y una velocidad de 105km/h. A lo 
largo del recorrido se desata una enorme explosión de adrena-
lina. Tenemos que decir que nuestra Residencia está repleta 
de valientes, porque ninguna ha querido perderse esta expe-
riencia.

Después de explorar el parque durante la mañana, hacemos 
una pequeña parada para reponer fuerzas. Comemos en el 
buffet libre, lugar que tanto les gusta. Por la tarde hemos 
seguido disfurtando del parque y de sus atracciones.

Ha sido un día inolvidable lleno de diversión, de emociones 
fuertes, y con sabor a despedida.

¡Hasta el año que viene!

DESPEDIDA EN EL PARQUE DE 
ATRACCIONES

Junio - Cristina Marín Lebrancón y Mª Jesús Garrido Alevia. 
Educadoras.



Comenzamos el curso con energías renovadas y mucha ilusión. Damos la bienvenida a 
los seis alumnos nuevos y nos alegramos al ver cómo han crecido nuestros chicos du-
rante las vacaciones.

Los primeros momentos son relajados, los dedicamos al reencuentro. Pero pronto, inten-
tamos conseguir un buen ritmo de trabajo para afrontar las tareas de este nuevo curso.

Deseadnos suerte. Esperamos que sea un buen año.

COMIENZA EL CURSO 2022-2023

Septiembre - Mªría José Fernández Mesa. Directora.

PRIMERAS ACTIVIDADES DEL CURSO

No hemos perdido el tiempo. Durante los primeros días del curso hemos realizado 
diversas actividades:

Fuimos al Zoo, una de las atracciones más representativas de Madrid. Visitamos el Museo 
del ferrocarril, en el Paseo de las Delicias. Asistimos a las exposiciones de la Fundación 
Telefónica. Disfrutamos de un día de bicicletas en el Retiro, un clásico, ya, para nosotros.

Y hasta hemos tenido tiempo de celebrar el cumpleaños de uno de nuestros compañeros, 
que celebraba su día, así de contento. ¡Felicidades Juan!

Septiembre - Mªría José Fernández Mesa. Directora.



Puente de los Santos, Halloween, Día de los Muertos… 
Cada uno puede llamarlo como más le guste. A noso-
tros nos ha gustado porder disfrutar de cuatro días 
para descansar.

No hemos olvidado hacer los deberes, puesto que, 
hemos tenido estudio todos los días por la mañana. 
Pero, una vez terminadas las tareas escolares, nos 
ha quedado tiempo para el ocio.

La tarde del domingo, Marta y Santiago, nos organi-
zaron una búsqueda del tesoro, en la que el premio 
fue un botín de chucherías terroríficas.

Después nos fuimos a bajar el azúcar al espectáculo 
“Rock Circus” en el que los números circenses van 
acompañados de música rock, para ser del siglo XX, 
no sonaba del todo mal.

El lunes Maxibel nos propuso un taller de galletas te-
rroríficas. El resultado tampoco nos disgustó, ni por 
la apariencia, ni por el sabor.

Pero el verdadero día de fiesta fue el sábado. Nos 
fuimos a la Warner y no dejamos ninguna atracción 
por probar. La decoración del parque está muy con-
seguida y pasamos un día de fiesta, de verdad.

UN PUENTE MUY BIEN APROVECHADO

Octubre - Mªría José Fernández Mesa. Directora. 

Todos los sábados por la tarde solemos hacer alguna actividad lúdica en Madrid. Este 
fin de semana, después de hablar con los chicos, decidimos ir a patinar sobre hielo en la 
pista más grande que hay en la capital.

Es una actividad que les gusta mucho, sobre todo, a los que tienen mucha vitalidad que 
son la mayoría, ya que se desfogan y se divierten a partes iguales. Los que ya llevan más 
tiempo con nosotros saben lo que les espera, emoción, risas y quizá conocer a alguien 
interesante. Los nuevos van con cautela y a la expectativa, por norma general no han pa-
tinado nunca y les infunde cierto respeto.

Una vez enfundados los patines comienza la diversión, los que no han patinado nunca 
dan unas vueltas agarrados a la valla, cada vuelta que dan cogen más confianza, y poco 
a poco se van soltando. Los que ya han patinado alguna vez se lanzan con la masa a 
disfrutar, aunque también ayudan a los nóveles a dar sus primeros pasos. Alguna caída 
siempre hay, aunque sin consecuencias. Después de  un rato, hasta los primerizos dan 
vueltas sin sujetarse y ahí es donde disfrutan del logro conseguido.

Al final de la tarde, ya rendidos, hacemos una merienda cena en algún restaurante del 
Centro Comercial y comentan los lances de la actividad.

Es gratificante verlos fuera del ámbito formal de la Residencia, las clases, los estudios. 
Ayuda a entenderlos mejor.

ESTRELLAS SOBRE EL HIELO

Noviembre - Fidel Caballero Asensio y Maxibel Castaño Colino. Educadores.

Hemos tenido la oportunidad de gozar de 
un puente histórico, seis días de descan-
so que la mayoría de los chicos han apro-
vechado para ir a visitar a sus familiares. 
Algunos, los menos, volvieron el jueves, ya 
que el viernes había clase. Así que, el sába-
do, había pocos alumnos en la Residencia.

Después de comer nos dirigimos al circuito 
de Karting de Carlos Sainz, dispuestos a vi-
vir la experiencia. Primero hay que rellenar 
los formularios pertinentes, después hay 
que recibir unas indicaciones sobre el fun-
cionamiento del coche, tipo de banderas, 
características del circuito, etc. Te propor-
cionan un mono y un casco, y por fin,  lle-
ga la parte más divertida, conducir el Kart. 
Es una actividad fantástica para los niños, 
estudian las curvas, los adelantamientos, 

HAN LLEGADO LOS REYES DEL VOLANTE

Diciembre - Fidel Caballero. Educador.

gas a fondo, olor a gasolina, adrenalina… se 
sienten pilotos de Fórmula 1.

A causa del puente había menos público, 
por lo que la actividad ha sido mucho más 
divertida ya que tenían todo el circuito a su 
disposición. Se lo han pasado en grande y 
han disfrutado mucho de la actividad.



CAMBIO EN LA EMPRESA DE RESTAURACIÓN

La Residencia Universitaria cuenta con un nuevo servicio de cátering y restauración. 
Albie, que ha comenzado a gestionar las comidas en el mes de abril, ofrece una mayor 
variedad de platos a elegir. 

Además, ha incorporado zumos naturales y tostadas al desayuno. Todo ello con el 
objetivo de mejorar la calidad de la comida de los jóvenes alojados en la Residencia 
Universitaria, atendiendo a sus demandas.

La Residencia Universitaria ha llevado a cabo durante este verano una reforma del 
mobiliario de las habitaciones del edificio C. Esta nueva decoración, al igual que la que 
se hizo en el pabellón B, más moderna y funcional, persigue el objetivo de ofrecer a los 
residentes una estancia más cómoda en las instalaciones.

Recordamos que todas las habitaciones cuentan con baño y que, durante este curso 
2022/2023, seguirán siendo individuales.

NUEVO MOBILIARIO EN LAS HABITACIONES



La Residencia Universitaria “Duque de Ahu-
mada” (RUDA) celebró el pasado 27 de mayo 
el acto de clausura del curso académico 
2021/2022. Durante este acto se despide a los 
residentes que han finalizado sus estudios, 
haciéndoles entrega de un obsequio. 

Como ya es tradición, el evento contó con una 
invitada de honor, Dña. María José Fernández 
Mesa, directora de la Residencia Escolar “In-
fanta María Teresa” y subdirectora del Cole-
gio “Marqués de Vallejo”. Además de los car-
gos que ostenta, Dña. María José Fernández 
Mesa fue huérfana de la Guardia Civil, creció 
en “El Juncarejo” y estuvo alojada en la Resi-
dencia Universitaria “Virgen del Pilar” de esta 
Asociación. 

La ponente explicó toda una vida ligada a esta 
institución, contó anécdotas e hizo reír a los 
presentes. A pesar de que, como ella señaló, 
existe una separación generacional entre la 
invitada y los actuales residentes de la RUDA, 
los presentes empatizaron con su historia y 
disfrutaron del discurso. 

Dña. María José Fernández Mesa es-
tuvo acompañada por el Ilmo. Sr. 
Coronel Administrador de Centros 
Docentes, D. Ernesto Pérez Boned, el 
Ilmo. Sr. Coronel Jefe de la Sección de 
Huérfanos, D. Ricardo Arranz Vicario, el Sr. 
Capitán Secretario de Centros Docentes, 
D. Esteban Monge Chaves y el Sr. Capitán 
Jefe de la RUDA, D. Esteban Rodríguez Fraile.

Siguiendo el programa, D. José Antonio Magaña 
Pavón, estudiante de Ingeniería Aeroespacial 
pronunció unas palabras en representación 
de los residentes de la RUDA.

Para finalizar, se hizo entrega de dos men-
ciones honorificas a D. Juan Morales Saez 
y Dña. Alba Sevillano Portilla, en recono-
cimiento a su excelente actitud y colabo-
ración en su dilatada permanencia en la 
Residencia Universitaria.

Para finalizar, el Ilmo. Sr. Coronel Ad-
ministrador de Centros Docentes se di-
rigió a los residentes para dar las gra-
cias por la confianza depositada en la 
Asociación y desearles mucha suerte en su 
futuro.  Desde la Asociación Pro Huérfanos os 
deseamos a todos muchos éxitos en vuestras 
carreras.  ¡Enhorabuena!

ACTO DE CLAUSURA DE LA RUDA



La semana del 24 al 28 de enero, celebra-
mos una nueva edición de nuestra Semana 
de la Ciencia. Las restricciones condiciona-
ron su desarrollo y algunas actividades que 
implicaban mezclar alumnos de diferentes 
etapas y niveles no pudieron realizarse. 
No obstante, hubo una exposición de tra-
bajos y se celebraron dos charlas: El mar-
tes 25, Mercedes Jiménez y colaboradores, 
del Centro de Investigaciones Biológicas 
Margarita Salas, hablaron de vacunación y 
desinformación sobre la misma e invitaron 
a una reflexión conjunta sobre el impacto 
emocional que el COVID-19 ha tenido en 
nuestras vidas. 

El viernes fue el turno de María Montoya, 
bioquímica e investigadora del CSIC, habló 
sobre los diferentes tipos de enfermedades 
y cómo funciona nuestro sistema inmuno-
lógico.

LA MAGIA DE QUERER LEER

Desde la Comisión para el Fomento de la Lectura queremos recordaros el papel tan 
importante que las familias jugáis a la hora de desarrollar el hábito de la lectura en 
vuestros hijos/as. Nos permitimos haceros llegar estos consejos, a modo de decálo-
go, y animaros a no dejar pasar estos años de infancia que son claves y que, como 
muchos otros trenes, solo pasan una vez en la vida. La presentación está disponible 
AQUí. 

SEMANA DE LA CIENCIA 

www.colegiomarquesdevallejo.es
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Un colegio para toda la vida

MARQUÉS
DE VALLEJO

COLEGIO

918950059

marquesdevallejo@aphgc.es

Paseo del Juncarejo, S/N
28341 VALDEMORO, Madrid

MATRÍCULA 
ABIERTA

https://view.genial.ly/61e8546d459168001275424b/interactive-content-la-magia-de-querer-leer


Recuperando la normalidad, los alumnos 
de Bachillerato han realizado hoy, 28 de 
marzo, su primera salida en grupo después 
de mucho tiempo. 

Los destinos elegidos para estas excursio-
nes han sido Alcalá de Henares, el Real Jar-
dín Botánico y el Observatorio de Madrid.

PRIMERAS EXCURSIONES

JORNADA PARA FAMILIAS

El 30 de marzo retomamos la “Escuela de padres” con una charla sobre adolescencia a 
cargo de psicólogas del grupo Personaliza. 

Estos espacios de encuentro entre familias sirve para compartir inquietudes y reflexio-
nes y, gracias a la ayuda de profesionales, poder acompañar a los jóvenes en su proceso 
de crecimiento. 

Los más pequeños también han salido del 
recinto para disfrutar de La granja de lo 
cuentos. 

Aquí han realizado algunas actividades y 
han podido disfrutar de todo tipo de ani-
males. Una experiencia inolvidable para 
nuestros alumnos de Educación Infantil.

Hoy, viernes 11 de febrero, ha culminado en 
nuestro colegio la campaña de Manos Uni-
das. Por segundo año consecutivo y debi-
do a las restricciones  COVID-19, no se ha 
celebrado ni el tradicional mercadillo, ni la 
carrera, ni el día del bocata solidario. 

No obstante, todo el alumnado y fami-
lias han podido colaborar participando 
en la rifa benéfica de un IPhone 12. El sor-
teo ha tenido lugar hoy, retransmitido en 
directo a todas las aulas. El número pre-
miado ha sido el 0274 y la ganadora ha sido 
Irene Muñoz, de 2º de ESO. Se han recaudado 
4.853 € que se destinarán al proyecto de 
Manos Unidas seleccionado, la ampliación 
de una escuela primaria en Mozambique.

CAMPAÑA DE MANOS UNIDAS

En este mismo acto, se ha conocido el fa-
llo del concurso de carteles  organizado 
por la Comisión de Pastoral para implicar 
y sensibilizar al alumnado en la campaña. 
Los trabajos premiados han correspondi-
do a Dionisio Fernández, de 2º Primaria B y 
Nerea Velasco de 3º ESO A .

El pasado día 30 de enero no pudimos ce-
lebrar la jornada por el Dia de la Paz como 
siempre hemos hecho en el Colegio. En 
su lugar, se ha elaborado un vídeo con la 
participación de todo el alumnado para in-
tentar no perder tampoco esta celebración 
tan especial para el colegio, en la que toma 
parte todo el alumnado.  Os dejamos aquí 
un enlace al vídeo.

CAMPAÑA DE MANOS UNIDAS

Carnaval siempre es 
una fecha en la que el 
Colegio se llena de co-
lor y música, especial-
mente en el área de 
Educación Infantil. 

Por suerte, contamos 
con un equipo que tie-
ne superpoderes y los 
utiliza diariamente. 



El día 23 de abril de 1616 fallecían Miguel de Cer-
vantes, William Shakespeare e Inca Garcilaso
de Vega y, por ese motivo, esta fecha tan sim-
bólica fue escogida por la Conferencia General de 
la UNESCO para rendir un homenaje mundial al 
libro y los autores.

El Colegio “Marqués de Vallejo” nunca pasa por 
alto esta celebración, dedicándole una semana 
completa: “La semana de las letras”. 

Del 19 al 22 de abril, la sala multiusos “La Pieza” 
acogió exposiciones sobre literatura, historia y 
arte.

La implicación de los alumnos en esta sema-
na es más que notable. Los mayores del centro 
realizan exposiciones en grupo para los 
estudiantes de la ESO y Educación Primaria. 

Por otro lado, los alumnos de Primaria acuden 
a las aulas de Educación Infantil para leer a los 
más pequeños.

Gracias a estas actividades, los estudiantes con-
solidan sus conocimientos, aprenden a hablar en 
público y a trabajar en equipo.

SEMANA DE LAS LETRAS



El 26 de mayo se llevó a cabo, en el Colegio “Marqués de Vallejo”, el 
acto de graduación de los alumnos de 2º de Bachillerato.

Este emotivo acto comenzó con una Misa oficiada por el Páter D. Juan 
Román Sáiz Reales,en la que alentó a los estudiantes a recordar los 
valores que se les han inculcado durante todos estos años.

El evento continuó en el salón de actos, presidido por el Ilmo. Sr. 
Coronel Administrador de Centros Docentes, D. Ernesto Pérez Boned. 

Tras los sentidos discursos por parte de representantes de las dos 
clases de Bachiller, del Director del Colegio, D. Pablo Zúñiga, y del 
Ilmo. Sr. Coronel, se procedió a la imposición de las Becas y a la entra 
de los dos certificados de Matrícula de Honor.

Desde la redacción de esta revista deseamos mucha suerte al 
alumnado que, ahora, se enfrenta a las pruebas de la EBAU. 

GRADUACIÓN DE 2º DE BACHILLER



CAMINO DE SANTIAGO

Como ya es tradición, los alumnos de 2º 
de Bachiller, tras finalizar los examenes 
de la EVAU, han comenzado el Camino 
de Santiago. 

El objetivo es que los alumnos convi-
van durante cuatro días compartiendo 
la experiencia de caminar juntos por 
una senda tan emblemática y llena de 
significado en nuestra cultura como es 
el Camino de Santiago. La actividad su-
pone una experiencia religiosa, cultural, 
social, afectiva, deportiva y de contacto 
con la naturaleza. Por todo ello, consi-
deramos que tiene un gran valor edu-
cativo, coherente con nuestro proyecto 
educativo y mucho más provechosa 
que los clásicos viajes de estudios.

TRABAJANDO 
FUERA DEL 

AULA

CONGRESO CIENTÍFICO

El alumnado de 3º ESO han celebrado du-
rante el mes de junio su primer congreso 
científico. 

Esta primera edición ha girado en torno 
al cerebro humano, abarcando el desar-
rollo del cerebro en los diferentes momen-
tos vitales: en un bebé, en un niño, en un 
adolescente, en un adulto y en una persona 
mayor. 

Todos los grupos han hecho un gran tra-
bajo, llevando a cabo unas ponencias de lo 
más interesante. 

GRADUACIÓN 4º ESO

El pasado viernes, 17 de junio, en un 
emotivo acto celebrado en el Salón de 
Actos de nuestro Centro, llevamos a 
cabo la graduación de 4º de la ESO. 

A quienes dejan el Colegio les deseamos 
lo mejor en la nueva aventura que van 
a comenzar, y recordamos que siempre 
encontrarán nuestras puertas abiertas. 
¡Enhorabuena a todos los graduados!

EXCELENTES RESULTADOS EN LA 
EVAU

Por segundo año consecutivo, el 100% del  
alumnado de nuestro centro ha superado 
la EVAU. Y, no solo eso, lo han hecho con 
excelentes calificaciones. Nuestro co-
legio, con un 7,96 de nota media, es la 
quinta mejor calificación de los 77 centros 
que concurren a la EVAU por la adscrip-
ción de la Universidad Rey Juan Carlos. 
La mejor nota ha correspondido a Pablo 
Míguez Sardiña que logra un calificación 
de 13.202. 

 ¡Enhorabuena!

EDUCACIÓN VIAL

Durante los últimos días del curso, los 
alumnos realizan diferentes actividades. 

El día 17 de junio, el alumnado de 6º de 
Primaria han recibido formación vial en 
las instalaciones de la Policía Local de 
Valdemoro. Allí han podido ponerse en la 
piel de los policías, dirigiendo a sus com-
pañeros y, también, han adoptado el papel 
de conductores gracias a los vehículos a 
pedales.

Una actividad en la que han aprendido 
mucho y ¡lo han pasado en grande!

Nuestros artistas 
de Educación In-
fantil aprovechan 
el buen tiempo para 
trabajar en contac-
to con la naturaleza. 
Gracias a las insta-
laciones del Cole-
gio, se puede llevar 
a cabo una metodo-
logía activa.



cho que me tomé como un “haber que puedo hacer 
yo en los 22 meses que me quedan”.

Es fácil poner en práctica lo que puedes idear, te-
niendo recursos y al lado personas como las que es-
táis en la Asociación, gracias por vuestra prepara-
ción y por vuestro sentido de querer hacer lo mejor 
para cumplir los fines de la Asociación. 

Me he sentido muy a gusto.

Con esa ayuda, he impulsado cosas que quedarán 
en mi recuerdo: proponer la asesoría de Abante; una 
ubicación nueva y moderna del bazar de la Benemé-
rita con el Tte.Col Pedro Barrios; con Eva, poner en 
marcha una página web atractiva y útil y una sala 
histórica que llama la atención; la contratación 
de la nueva empresa de restauración en la RCIMT; 
buscarle nuevo sitio racional a los recreativos de 
los jóvenes; impulsar grandes obras de reparación 
en nuestras propiedades, amén de colaborar en los 
grandes proyectos como son polideportivo, o el par-
que solar, entre otros pendientes de finalizar. 

Espero haber sabido poner mi granito de arena para 
dejar esto mejor de lo que me lo encontré y poder 
venir a la inauguración del polideportivo. 

Una época bonita, no me he aburrido.

Muchas gracias a mi mujer por haberme 
acompañado en todos los destinos, incluido este. 
Familiarmente, por causa de mi profesión, ha afron-
tado todos los inconvenientes de vivir en doce casas 
distintas, y adaptarse a nuevos lugares, ambientes 
y personas. 

Tengo la suerte de que mis hijos estén casados en 
Valencia, con mujeres de la misma urbanización 
donde tengo yo el chalet. 

La facilidad de la reunión familiar es una faceta que 
ahora espero que la salud me permita disfrutar el 
mayor tiempo posible.

Empiezo otra etapa de la vida, donde espero 
disfrutar de mi familia, que mis nietos me conozcan 
más, viajar con mi mujer y jugar al golf o almorzar 
con los amigos. Lo peor es que con tanto destino 
tengo más amigos fuera de Valencia que en ella. 

Conociéndome, alguna afición más encontraré.

Muchas gracias a todos, y allí me tenéis para lo que 
podáis necesitarme.

Un fuerte abrazo y hasta siempre.

La Asociación Pro Huérfanos de la Guardia 
Civil se despidió el pasado 13 de mayo del 
Excmo. Sr. General de Brigada, Vicepresi-
dente de la APHGC, D. José Manuel Díez Cu-
belos. 

Desde la Asociación agradecemos su gran 
labor en esta institución y le deseamos 
mucha suerte en esta nueva etapa.

Él ha querido despedirse con la carta que 
se publica a continuación:

Todo llega en esta vida, y el día 13 de mayo (el mis-
mo día del aniversario que la Guardia Civil) paso a 
la situación de retirado por cumplir la edad regla-
mentaria después de casi 48 años de servicio y 15 
trienios efectivos.

Provengo de una saga de guardias civiles y me hon-

ro en ser la cuarta generación, he visto su ejemplo, 
he vivido casi siempre en cuarteles y, al entrarme 
la vocación, en esta vida he hecho lo que en mi 
juventud pensé que me gustaría hacer: ser guardia 
civil.

Asumir responsabilidades, resolver problemas a 
los ciudadanos, procurar no crearlos, y mandar 
unidades: una sección de compañía de reserva 
(hoy sería GRS), la Línea de Cullera, la compañía 
de Sueca y otra del móvil de Barcelona, ser el pri-
mer capitán de la UOPJ de Valencia, participar en la 
organización de la Seguridad en las Olimpiadas de 
Barcelona, estar destinado en la Comandancia de 
Valencia de comandante, de teniente coronel en el 
Gabinete del Director, mandar dos comandancias, 
Castellón y Granada, mandar la Zona de Castilla 
y León, y después de una época tranquila en la 
reserva, que he llamado mi juventud perdida, 
incorporarme a esta Asociación Pro Huérfanos, he-

DESPEDIDA DEL GENERAL D. JOSÉ MANUEL DÍEZ CUBELOS



la Sección Española del Servicio de Información 
Schengen, de la Secretaría de Estado de Seguri-
dad, pasando un año en la Unidad Técnica de 
Policía Judicial. En los 14 últimos años antes de 
llegar a la Asociación, en el Centro Nacional de 
Coordinación Antiterrorista (CNCA) y el Centro 
de Inteligencia contra el Terrorismo y el Crimen 
Organizado (CITCO), realizando varias funciones 
en materia de cooperación internacional prin-
cipalmente, en el complejo trabajo de hacerle 
la vida lo más complicada posible a quienes 
desde posiciones extremistas, querían atentar 
contra nuestro país y nuestra sociedad. Y algo, 
o mucho, conseguimos.

Olvidaba dos periodos fuera del Cuerpo. La 
primera como Caporal (Cabo) de la Policía Local 
de Calella (Barcelona). 

Años 1984 al 1986, y posteriormente una exce-
dencia en el servicio de Seguridad del Presiden-
te de la Comunidad Autónoma de Baleares por 
un periodo de año y cuatro meses entre 1989 al 
1990.

De todos estos destinos y experiencias tengo 
entrañables recuerdos, ya que principalmente, 
los lugares los hacen buenos o malos la gente 
con la que te encuentras y yo creo haber sido 
un privilegiado en este sentido. Pero también 
hay que reconocer que no todo fue agradable y 
bueno.

En Bilbao dejé a algunos compañeros, entre el-
los a grandes amigos, que nunca volvieron a 
sus lugares de origen, debido a la vileza de un 
grupo de criminales que cercenaron sus vidas y 
las de sus familias. 

De esa época datan mis peores momentos y 
también, algunos años después, cuando tras 
ser destinado al servicio de seguridad del Direc-
tor General (Tenientes Generales Carlos Oliete 
Sánchez, Pedro Fontenla Fernández y Jose Luis 
Aramburu Topete) viajé en algunas ocasiones 
al País Vasco con ocasión de atentados graves 
contra miembros del Cuerpo, en los que veía a 
sus destrozadas familias junto a los restos los 
compañeros asesinados.

Salí del País Vasco para regresar a Madrid, junto 
a mis padres entonces, que fueron quienes real-
mente sufrían cuando conocían de algún nuevo 
atentado pensando que podría ser su hijo el que 
resultara herido o muerto. Eso era duro para 
unos padres, incluso cuando mi padre había 

sido Guardia Civil y entendía quizá más ésta 
forma de vida.

Gracias a la Guardia Civil, he conocido medio 
mundo, y no es una forma de hablar. He viaja-
do a lugares como Canadá, Kirguizistán, Esta-
dos Unidos, Argelia, Túnez, Marruecos, Senegal, 
Mauritania, Mozambique, Turquía, Arabia Sau-
dita, y prácticamente a toda la Unión Europea, 
a excepción de 4 países, llegando a conocer Bé-
lgica, y más concretamente Bruselas, como mi 
propia ciudad, ya que estuve allá mas de 100 
veces.

Cuando le decía a mi padre, que en paz des-
canse, que viajaba a un sitio de estos, él, que fue 
un Guardia rural de Puestos y correrías (había 
ingresado en 1954) me decía: “¿Y no te pueden 
mandar más cerca?” Ahora lo recuerdo, junto 
a mis dos hermanos, también guardias civiles, 
con cariño y, también, pena.  

Quiero terminar con agradecimientos, como no 
puede ser de otro modo:

A los Jefes, compañeros, amigos que he tenido 
y con los que he disfrutado de estos más de 45 
años. 

También a mi familia, a la que he hecho pasar 
ratos buenos, regulares y no tan buenos.

Mención especial a los compañeros que en-
tregaron lo mejor y más preciado, que es la vida, 
al servicio de España.

Y al personal de esta Asociación, con quien 
me he encontrado sumamente a gusto, desar-
rollando un papel, que a priori no me gustaba 
demasiado y que es el de Capitán Cajero, pero 
al que me amoldé e incluso le llegué a coger 
cariño.  

Descubrí la Asociación Pro Huérfanos al desem-
barcar en esta Casa, de la que todo sea dicho, 
sabía muy poco. Y estoy muy orgulloso de haber 
terminado en este destino mi vida profesional. 

Las personas con las que he trabajado aquí me 
han hecho fácil y agradable este último periodo 
de vida activa, y de verdad que me siento plena-
mente orgulloso y con la satisfacción del deber 
cumplido.

Un abrazo a todos y todas. Gracias y hasta 
siempre.

DESPEDIDA DEL CAPITÁN D. FRANCISCO TORO MANSILLA

Tras 4 años al frente de la Oficina de Caja de 
la Asociación Pro Huérfanos de la Guardia 
Civil, el Sr. Capitán D. Francisco Toro Mansi-
lla se despidió el pasado mes de abril.

Desde la APHGC le deseamos mucha suer-
te en la etapa que comienza y, a continua-
ción, compartimos su carta de despedida:

¡Parece mentira cómo pasa el tiempo! Es esta 
una frase muy manida, pero no por ello menos 
cierta. 

Tras cuarenta y cinco años, un mes y veinticu-
atro días, toca dar un paso hacia adelante y en-
trar en lo que muchos llaman “segunda juven-
tud”.

Llegué a la Asociación un diez de abril de 2018, 

tras muchos años de servicio, desde el Bilbao 
de los últimos y duros años de la década de los 
70, pasando por varios destinos variopintos en 
los que aprendí cómo desarrollar las muchas 
o pocas habilidades con que la naturaleza me 
quiso dotar, hasta llegar aquí, ya en situación 
de Reserva.

Pasé por el servicio de seguridad personal del 
Director General de la Guardia Civil, con tres 
titulares diferentes, posteriormente en el servi-
cio de seguridad del Aeropuerto del Prat (Bar-
celona), más tarde ejercí como Comandante de 
Puesto en El Arenal de Llucmajor, en Baleares. 
Luego como especialista en Policía Judicial, 
dentro del Departamento de Identificación de la 
Jefatura de Criminalística. 

Más tarde, también un buen número de años en 



casi 20 años, donde entre otros, realicé el cur-
so de Armamento y Máquinas de Escribir, hoy 
Armero de Comandancia. 

En este Servicio, además de mantener el arma-
mento oficial se gestiona una gran cantidad y 
variedad de material policial en beneficio de las 
especialidades de la Guardia Civil. 
Para finalizar la etapa de activo fui destinado 
al Servicio Aéreo donde permanecí durante 12 
años. Quiero resaltar mi admiración por la pro-
fesionalidad y vocación de pilotos  y mecáni-
cos, tanto de helicópteros como de aviones, 
que cada día arriesgan su vida en favor de los 
demás en rescates, vigilancia marítima, etc.

Al pasar a la situación de Reserva, un compañe-
ro ya destinado entonces en la Asociación, me 
avisó de que se iba a producir una vacante de 
mi empleo, y me aconsejó que la pidiera: “es un 
premio a toda la trayectoria profesional”.  

Después de estos 4 años, puedo decir que mi 
amigo y compañero estaba en lo cierto. Mi paso 
por la Asociación ha sido una experiencia per-
sonal única y diferente, donde he podido com-
probar que todo el personal, tanto de Guardia 
Civil, como laboral, cada uno desde su puesto 
de trabajo, a diario ponen todo de su parte para 

DESPEDIDA DEL CAPITÁN D. ESTEBAN MONGE CHAVES

Elpasado mes de junio, la Asociación Pro 
Huérfanos de la Guardia Civil despidió al 
Capitán Monge, tras 4 años trabajando en 
la Oficina de Centros Docentes. 

Él sha dicho adiós con la carta que se 
publica a continuación:

Desde pequeño ya quería ser Guardia Civil. Esta 
vocación, tan bonita y maravillosa, estuvo influ-
enciada por mi padre. Él era Guardia Civil de 1ª, 
fue desde niño mi modelo a seguir,  quien tanto 
amó y sirvió a la Guardia Civil,  y con su mayor 
satisfacción en el deber cumplido. 

Seguí sus pasos.

Parece que fue ayer cuando después de salir 
de la Academia de Ubeda obtuve mi primer 

destino en la 1ª Comandancia Móvil de Madrid, 
¡y han pasado ya 45 años! En este destino tuve 
la suerte de poder viajar por toda España en los 
servicios de escolta de trenes, de presos, y de 
caudales. 

También estuve en  Navarra (1978 y 1979) y San 
Sebastián (1980), con compañeros de otras 
Unidades de toda España, donde tristemente 
algunos no regresaron a sus destinos de proce-
dencia. 

Al ascender a Cabo pasé destinado al Puesto de 
la Zona Franca en el puerto de Barcelona (Servi-
cio Fiscal). Mi siguiente destino fue la 7ª Cía. de 
Embajadas de Madrid, más tarde la 4ª Sección 
de la Zona de Madrid. Fue entonces cuando co-
mencé mi destino más largo en el Servicio de 
Armamento y Equipamiento Policial, durante 

alcanzar los objetivos de la Asociación.  

Quiero dar las gracias a los Jefes y componen-
tes de la Oficina de Centros Docentes, por su es-
fuerzo, apoyo y ayuda, los cuales han hecho que 
mi trabajo en la gestión de los diferentes cen-
tros con que cuenta la Asociación, fuera más 
fácil y que pudiera realizarlo lo mejor que sé y 
de la mejor manera posible. 

También quiero dar las gracias al resto de los 
componentes de Centros Docentes y de las 
otras Áreas que forman la Asociación, que con 
vuestra colaboración habéis hecho que mi paso 
por la Asociación esté llena de satisfacciones. 

También dar las gracias a mi mujer y a mi hija 
que siempre han estado a mi lado apoyándome 
en todos estos años de mi vida profesional. 

Ahora inicio una nueva etapa, en la que espero 
poder disfrutar de todo aquello que en las an-
teriores eran incompatibles por el trabajo, en-
tre otras cosas mayor dedicación a la familia, 
viajes, hobbies etc. 

Desde la Asociación le deseamos lo 
mejor en esta nueva etapa y agradecemos 
su gran trabajo en estos años.



ENTREVISTA A L. ALARCÓN MIGUEL

Liam Alarcón Miguel terminó bachiller el 
curso y, pese a su juventud, ya tiene publi-
cada una novela y tiene escritas tres más.

Buenos días, Liam, vamos a comenzar 
por el principio: ¿cuándo te iniciaste en el 
mundo de la escritura? ¿De dónde viene 
ese hobbie?

Ignoro exactamente a qué edad comencé 
a escribir, supongo que como todos los ni-
ños durante los aprendizajes de infantil y 
primero de primaria. 

De manera más seria, mis profes ya alaba-
ban mi escritura en tercero de primaria. En 
torno a los ocho años, en el verano de 2012, 

Portada del libro Rhindanos, escrito por L. Arlacón Miguel



tras la muerte de mi padre, encontré en la 
escritura una salida de una situación que 
me había devuelto a la memoria sueños 
que creía no recordar. Fue ahí cuando yo 
aseguro que comencé a escribir de verdad.

En 2021, la editorial Caligrama publicó 
tu primer libro: Rhindanos. ¿Cómo fue 
el proceso y cómo te sentiste al verlo 
publicado?

Publicar en el siglo XXI sin ser conocido 
y siendo menor de edad, como sucedía 
cuando me puse en contacto con ellos, es 
muy difícil.
“Rhindanos El Retorno de la Oscuridad” co-
mencé a escribirlo cuando era muy peque-
ño, teniendo algo que sería el borrador (ya 
que acabaría editando algunas cosas con y 
sin la editorial) finalizado con nueve años. 
Luego, lo leí mil veces, hacía revisión de fal-
tas ortográficas y alguna frase que no me 
encajaba tras varias lecturas. 

Cuando tuve algo ya editado, seguí escri-
biendo más obras, olvidándome un poco 
de Rhindanos. Esto es algo que hago con 
muchas de mis obras, las dejo al menos un 
año, medio abandonadas, para luego ver-
las desde lejos, con una perspectiva dis-
tinta y así, divisar si es verdaderamente lo 
que deseaba. Al tener la percepción de que 
la historia que había narrado estaba escri-
ta y explicada de la forma en la que verda-
deramente necesitaba contarla, me puse 
en contacto con varias editoriales. A nadie 
le interesaba mi obra, hasta que cayó en 
las manos de una editorial italiana, cuya 
editora principal se había enamorado de 
Rhindanos. No obstante, no firmé con ellos 
porque debía cederles al completo todos 
los derechos de mi obra durante varios 
años y no me compensaba. De tal forma, 
busqué otras alternativas, y hallé Caligra-
ma. 

Caligrama es una editorial de auto publica-
ción, aunque no del todo, puesto a que tie-
nes que pagar para publicar, pero ellos te 

dan impresos varios ejemplares para que 
los vendas por tu cuenta y así recuperes 
el dinero gastado, ergo, es una inversión. 
El problema con este tipo de editoriales es 
que no te toman enserio, o al menos, esa 
fue mi sensación. Recuerdo una frase que 
corregí mil veces, porque la persona que 
me debía corregir las faltas erraba una y 
otra vez. Era algo como “Kimberly sabía x”, 
y la máquina que editaba insistía en que 
era sin tilde. Cosas así me sacaban de qui-
cio. 

Luego, editabas y editabas y siempre en-
contrabas alguna cosa por el estilo que en 
tu manuscrito original no estaba. Al final, 
tuve que corregir yo la obra cuando había 
pagado para que me corrigieran ellos estas 
cosas. Así que cuando me liaba con comas 
o cosas similares, pedía ayuda a amigos, 
profesores y familiares. 

Creo que me puse en contacto e iniciamos 
la operación entorno al 2018, y publicaron 
el libro el año pasado. Con esto quiero decir 
que, en teoría, debía de haber sido un pro-
greso de menos de un año, pero las cosas 
se complicaron. 

Lo que más me agradó de caligrama fue la 
portada que me hicieron, al menos es algo 
que llama la atención.

¿Habías escrito otros libros antes?

Sí, había escrito con ocho años una saga 
de caballos, pero no creo que publique eso 
jamás. Era poco original.

¿A qué publico va dirigido este libro?

Pues la historia está más enfocada para 
gente de entre once/doce hasta dieciséis 
más o menos, aunque es cierto que si uno 
tiene buen vocabulario y es más pequeño 
puede leerlo y disfrutarlo.

Hay que destacar también que, si estás 

en este rango de edad y no sueles leer, 
posiblemente te sea complicado entender 
muchas cosas, ya que mi forma de narrar, 
especialmente Rhindanos, es algo barroca, 
algo que ha llegado a desconcertar a algu-
nos lectores adultos. 

Yo animaría, sinceramente, a cualquiera a 
echarle un vistazo, pero un niño lo disfru-
taría más. 

¿Cómo recomendarías Rhindanos?

Diría simplemente que esta historia puede 
ser la tuya también. Todos nosotros somos 
quienes somos por un pasado que nos ha 
marcado, y el pasado muchas veces es más 
largo de lo que nos imaginamos. 

Rhindanos, como he dicho otras veces, es 
una puerta a mi alma, también una mane-
ra de liberar a la gente para que vean que 
pueden pensar por ellos mismos y que 
dejen atrás lo que les impo-
nen la sociedad que han de hacer. 

En Rhindanos, los protagonistas son resi-
dentes de una aldea marginada por todo el 
reino por ese simple hecho, por salirse de la 
norma. Son palabras que te animan a abra-
zar nuestra individualidad, que te hace com-
prender que somos, que yo soy tú y tú eres yo, 
que somos lo mismo, que somos tierra, que 
somos cielo, que somos Universo, que so-
mos equilibrio. 

Es un billete de ida a un mundo donde 
podemos ser nosotros mismos sin impor-
tar lo que nos hayan dicho que somos o lo 
que debemos ser, es el mundo por el que 
nos gustaría luchar a todos los que siempre 
hemos soñado con la libertad y la armonía, 
y lo bonito es darse cuenta de que Keîter no 
está tan lejos de España como uno podría 
imaginarse, y que ese mundo en el que se 
combate la oscuridad es el mismo que el 
nuestro. 

Me gusta decir que Rhindanos no va de mí, 
sino de todos aquellos que sientan mis pa-
labras como propias. A todos aquellos a los 
que les resuenen estas palabras, a todos 
aquellos que sueñan con un mundo mejor: 
Rhindanos es vuestra obra. 

¿Qué libro dirías que te inspira para es-
cribir? ¿Utilizas otro tipo de arte para 
inspirarte?

Desde pequeño he leído mucho. Recuerdo 
con diez, once años leerme un montón de 
libros de historia que creo que tuvieron un 
gran impacto en mi escritura. No obstante, 
los libros que verdaderamente me inspiran 
son los que suelen llegar a mi alma.

El más moderno que me ha acariciado y 
del que puedo pensar en el momento es 
La Ladrona de Libros. Una locura, escrita 
de una forma intrigante y bella, te deja sin 
aliento. 

Los demás son obras escritas hace déca-
das o incluso siglos, como las obras clási-
cas de Homero y Hesíodo. 

Admiro ingentemente a Jane Austen tam-
bién. Pese a ser un poco pesada y lenta en 
el avance de sus obras, su manera de nar-
rar es rítmica y majestuosa. 

Algunos grandes poetas como Góngora, 
Lorca o Lord Byron también logran encend-
er una llamita en mi interior. 

Destaco la pasión de la escritura de la 
reconocida Mary Shelley, quien me hizo 
sentirme orgulloso de ella cuando leí su 
obra en versión original sin supuesta-
mente conocerla. 

Me agrada muchísimo Valle-Inclán, creo 
que es de los más grandes autores espa-
ñoles que van a existir, simplemente a cau-
sa de su genialidad. 



Por último, de autores de finales de este 
siglo pasado, mil cantos deberían entonar 
a J.R.R Tolkien. Aparte de encantarme sus 
obras, su manera de escribir es lo que se 
requiere para ser ingente. George R R Mar-
tin es otro de estos autores, que posee un 
talento inmenso. Solo hay que ver las tra-
mas tan complejas que ha llegado a crear y 
la forma tan ilustre en que las lleva a cabo. 

Pienso que, en la literatura fantástica, 
Tolkien es uno de los dioses del dualismo, 
pero Martin es el rey ahora mismo. El otro 
grande del dualismo, en mi opinión más 
por su creatividad que por sus palabras, 
es C.S Lewis. Puede que Narnia me ayudara 
bastante a crear un mundo más consis-
tente. 

Con respecto a otros artes, escucho música 
dependiendo del manuscrito en el que esté 
trabajando. EL género varía mucho, en el 
caso de Rhindanos solía escuchar mucho a 
Celtic Woman y música tradicional escoc-
esa e irlandesa. 

¿Otros miembros de tu familia se dedi-
can a esto? ¿Cómo fue la reacción de tu 
madre al enseñarle tu libro? 

Mi hermana escribía diarios de pequeña 
y ahora lo sigue haciendo, aparte de estar 
elaborando una obra que, probablemente, 
suba a la plataforma Wattpad. 

No recuerdo cómo reaccionó mi madre, la 
verdad. Ya había escrito librillos antes y 
sabía perfectamente cuan extraño podía 
llegar a ser, ergo, posiblemente, ni se sor-
prendiera. 

No obstante, sí que me ayudó mucho en 
todo, desde la visita a derechos de autor, 
donde al verme con doce o trece años o algo 
así, se pensaban que era mi madre la que 
iba a registrar la obra, hasta informarse 
sobre temas legales con las editoriales y 

firmar por mí documentos. 

Sinceramente, yo agradezco mucho a mi 
madre y aprecio ingentemente su presen-
cia, sin ella no podría haber hecho muchas 
cosas. Ojalá todo el mundo tuviera una 
madre o un padre o alguien en quien con-
fiar como ella. Así que, desde aquí, ¡Tapadh 
Leat, gracias!

En cuanto a tu formación, ¿vas a decan-
tarte por algo relacionado con la escri-
tura/literatura o cuáles son tus planes a 
corto plazo?

No. De hecho, quiero estudiar un doble gra-
do de arqueología y antropología, aparte 
de asistir a cursos de parapsicología, que 
son los tres campos que verdaderamente 
me llaman la atención para estudiar y hac-
er una carrera. No obstante, a corto plazo, 
estoy pensando en seguir haciendo vol-
untariados, mientras me preparo para un 
examen en el que quiero sacar algo más de 
nota, escribir y editar libros y profundizar 
en las disciplinas anteriormente nombra-
das para luego, con algo de fortuna, ir a la 
universidad. 

De misma forma, en algún momento, haré 
algún certificado para ser profesor de eq-
uitación. 

Para terminar, ¿hay segunda parte de 
Rhindanos?

No solo segunda, sino también tercera y 
cuarta parte. Todas están ya escritas y ac-
tualmente estoy corrigiendo la cuarta en-
trega. 

Muchas gracias por tu tiempo Liam. 
Desde la Asociación Pro Huérfanos nos 
encanta conocer a jóvenes con tanta ini-
ciativa y te deseamos toda la suerte del 
mundo en tus proyectos.

N U E V O S  A R T Í C U L O S
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